

*Capellán bajo pena de excomuni3n mayor "latae sententiae ipso facto incurrenda..."* [Protocolos, fol. 505, carpeta 20].

Lleg3 el S3nodo a que hace alusi3n y dej3 todo como un hecho consumado, diciendo:

*«Y por la suma distancia que hay a su Parroquia (Acusa y Artenara) tienen hoy un Capellán que les asiste, y por raz3n de algunas enfermedades les permit3 poner sacramento sin perjuicio de la Parroquia».* [S3nodo, pág. 499].

Para dar cumplimiento a lo ordenado por Dávila, los vecinos de Acusa y Artenara se reunieron con el Escribano Ruiz de Miranda en la puerta de la Ermita de San Mat3as y redactaron un documento interesante, dotando la l3mpara del Sant3simo:

*«In Dei nomine. Amen»* Es el principio de dicho documento. Y despu3 de los nombres de los 21 reunidos: *«Decimos que por nuestros padres y antecesores y nosotros y toda la feligres3a de vecinos de estos lugares... han dado en que se coloque la Sagrada Eucarist3a del Sant3simo Sacramento en esta Iglesia de San Math3as de este lugar de Artenara».* Y terminan los nueve fols. del documento con las siguientes palabras: *«Otorgamos la presente en la puerta de la Iglesia de este lugar de Artenara en 19 (roto) ante el Escribano Ruiz de Miranda».* [Protocolos pág. 505 al 514].

### 13.5. ARTENARA, PARROQUIA INDEPENDIENTE

El 3 de octubre de 1742 estuvo en Artenara el Obispo Guill3n mandando que en aquella Ermita se llevaran los libros de Bautismo, Confirmaci3n, Matrimonio y Defunciones [Archivo de Artenara].

Con ello se dio un paso mas en la independenciam de Artenara.

Pero hasta el a3o 1794 no recibieron sus Capellanes el t3tulo de Párrocos. Tenemos una carta de un Beneficiado de Gáldar escrita el 14 de marzo de 1844, recordando que al Capellán de Artenara lo nombraba el Beneficiado de Gáldar hasta los a3os 1790 al 1800 en que los Se3ores Ilustr3simos empezaron a despacharles t3tulo de Curas. [Real C3dula, fol. 126].

Y esta afirmaci3n la hemos comprobado en los libros de Artenara donde se da el t3tulo de Parroquia desde 1794, haci3ndose entonces tambi3n:

*«El Cuadrante de esta Parroquia del Ap3stol San Mat3as de este Lugar de Artenara».*

Sin embargo, la primera partida de bautismo del a3o 1782 tiene una nota marginal que dice:

*«En el a3o 1782 se erigi3 totalmente en Parroquia sin dependenciam de la de Gáldar»* [Libro de Bautizados].